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１ 日 時 令和５年11月22日（水）PM７:00～７：55 

２ 会 場 教育センター 大研修室 

３ 出席委員 

（15人） 

宇井義典（会長）、和田敏明（副会長） 

小林義明、中柴和子、神﨑恒一、内原正勝、五島博樹、星野博忠、 

田原なるみ、竹内美佐子、香川卓見、新津健朗、吉野勇、黒川晴美、 

竹川健太郎 

４ 市側出席者 

（14人） 

小嶋義晃（健康福祉部長）、隠岐国博（健康福祉部調整担当部長）、 

近藤さやか（保健医療担当部長）、嶋末和代（地域福祉課長）、 

立仙由紀子（障がい者支援課長）、荻野るみ（障がい者相談支援担当課長）、

鈴木政徳（高齢者支援担当課長）、竹内康眞（介護保険課長）、 

川口真生（生活福祉課長）、小島美保（保健サービス担当課長）、 

山口和昭（新型コロナウイルスワクチン接種担当課長）、 

鈴木清一（価格高騰重点支援給付金事業推進室） 

秋山慎一（子ども政策部長）、 

丸山真明（企画経営課長） 

５ 会議の公開 

・非公開 
公開 

６ 傍聴人数 １人 

７ 会議次第 

１ 会長あいさつ 

２ 報告事項 

 (1) 「三鷹市人権基本条例（仮称）」の取組状況について 

 (2) 第三期三鷹市障がい者（児）計画（素案）について 

 (3) 三鷹市高齢者計画・第九期介護保険事業計画（素案）について 

 (4) 第三期三鷹市国民健康保険保健事業計画（データヘルス計画）の

策定について 

 (5) 新型コロナウイルスワクチン接種事業について 

 (6) その他 

３ その他 

８ 資料 

［配付資料］ 

(1) 令和５年度第３回三鷹市健康福祉審議会次第 

(2) 令和５年度第３回三鷹市健康福祉審議会（席次表） 

(3) 第三期三鷹市障がい者（児）計画（素案）の概要【資料１の差替】 

(4) 第三期三鷹市障がい者（児）計画（素案） 

(5) 三鷹市高齢者計画・第九期介護保険事業計画（素案） 

 

［事前送付資料］ 

(1) 第三期三鷹市障がい者（児）計画（素案）の概要【資料１】 

(2) 三鷹市高齢者計画・第九期介護保険事業計画（素案）の概要 

【資料２】 

(3) 第三期三鷹市国民健康保険保健事業計画(データヘルス計画)等の策

定について(概要)【資料３】 

(4) 新型コロナウイルスワクチン接種事業【資料４】 

(5) 「三鷹市人権基本条例（仮称）」の制定に向けた基本的な考え方 

【資料５】 

(6) 令和５年度第２回三鷹市健康福祉審議会会議録（要旨）（案） 
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[ 開 会 (午後7時00分)] 

１ 会長あいさつ 

  省略 

 

２ 報告事項 

 (1) 「三鷹市人権基本条例（仮称）」の取組状況について 

【企画経営課長】 

（事前送付資料(5)に沿って報告） 

 

 （質疑応答なし） 

 

 (2) 第三期三鷹市障がい者（児）計画（素案）について 

【障がい者支援課長】 

（配付資料(3)(4)に沿って報告） 

 

 （質疑応答なし） 

 

 (3) 三鷹市高齢者計画・第九期介護保険事業計画（素案）について 

【介護保険課長】 

（配付資料(5)、事前送付資料(2)に沿って報告） 

 

 （質疑応答） 

 

【委員】  配付資料(5)の165ページ、介護人財確保の支援の項目について、意見

があります。 

 昨今、介護だけでなく、障がい、保育など全ての分野で人財が不足していること

はメディアでも言われています。物価高の影響も大きいと思われます。 

 先日、三鷹産業プラザにおいて、福祉分野の求職者に向けて、相談面接会という

イベントを行いました。未経験の方が福祉分野を目指す・志すに当たり、経験や知

識、資格がないと志すことができないのではと思う方が多くいます。しかし、実際
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に対面で話してみると、「私でもできるのではないか」と思える方が多くいます。 

 11月頃、三鷹市ではこのようなイベントに取り組んでいただいていますが、是非、

通年にわたり定期的に実施していただけるとありがたいです。 

 

【委員】  事前送付資料(2)の計画のポイントについて、フレイルは誰も避ける

ことができませんが、後ろに延ばすことはできると思います。健診データを活用し

た効果的な事業は大事だと思いますが、その前のページや配付資料(5)に記載のあ

るとおり、孤立を予防し、地域とのつながりを強化し、フレイル予防を推進すると

した上で、高齢者に対する低栄養等のフレイル対策については、効果的な事業を行

うとした方が良いと感じました。 

 

【健康福祉部調整担当部長】  フレイルの部分の説得力ある記載方法について、

いただいたご意見を参考に、再度、取りまとめていく形で検討いたします。 

 

 (4) 第三期三鷹市国民健康保険保健事業計画（データヘルス計画）の策定について 

【保健医療担当部長】 

（事前送付資料(3)に沿って報告） 

 

 （質疑応答） 

 

【委員】  計画の内容についてはよく分かりました。 

 特定健診と特定保健指導の実施率を向上させていくという点について、特定健診

に関しては年齢によっても変わるかもしれませんが、現状、特定健診と特定保健指

導のそれぞれ実施率はどの程度でしょうか。 

 

【保健医療担当部長】  評価中ですが、特定健康診査の実施としては、直近では

48.6％、特定保健指導の実施率は17.9％という状況です。 
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 (5) 新型コロナウイルスワクチン接種事業について 

【新型コロナウイルスワクチン接種担当課長】 

（事前送付資料(4)に沿って報告） 

 

 （質疑応答） 

 

【委員】  ＸＢＢ対応ワクチンを65歳以上の方のほぼ半数が接種いただいている

ということで、大変感謝しています。 

 基礎疾患や高齢者の方が重症化しやすいため、引き続き接種を呼びかけていただ

ければありがたいです。 

 また、管内の医療機関の方より、集団接種会場が大変混み合っていると聞いてい

るため、引き続きお力添えをいただければありがたいです。 

 

【委員】  三鷹市医師会では、東京都で公表している定点観測とは別に、継続で

医療機関から１週間ごとの新型コロナウイルスやインフルエンザの発生状況を報

告し、医師会で取りまとめています。そのデータによると、新型コロナウイルスは

８月の下旬から９月上旬ぐらいがピークでしたが、現在は減ってきています。今週

辺りからまた少しずつ増えている印象を個人的には持っています。 

一方、インフルエンザは９月上旬から徐々に増えてきており、10月中旬ぐらいが

ピークで、１週間当たり約1,000人の報告がありましたが、現在は約600人と少しず

つ減っています。 

また、３年間余りマスクをつけていた生活の反動なのか、特に小児を中心に様々

な感染症が増えており、７月頃はヘルパンギーナが流行し、最近は溶連菌やアデノ

ウイルスが小児科領域を中心に増え、中年の方の溶連菌も散見されるような状況で

す。 

 

【委員】  障がいの施設においては、10月中旬にインフルエンザの施設内感染が

多く見られました。新型コロナウイルスと似ているように、10分、15分の接触だけ

で爆発的に感染が広がったため、現場にいた者としては恐ろしいと感じました。今

後もしっかり気をつけていければと感じています。 
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【会長】  マスクを外す環境となり、交通機関や会社で感染している可能性があ

るため、しっかり検査を受けて欲しいと思います。 

 

３ その他 

 (1) 次回の予定 

   令和５年度第４回健康福祉審議会は、令和６年２月14日（水）に開催予定 

 

[ 閉 会 (午後７時55分)] 


